

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.
—En Ultramar: D. Benito González Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.
—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

Periódico de intereses morales y materiales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 29 tomamos las siguientes noticias:

—Por el ministerio de Estado se participa a la Gobernación, con referencia á notas de los agentes consulares de España en Génova y Messina, que por noticias verosímiles que circulan tienen conocimiento de que en Sicilia y en la Calabria están invadidos de la epizootia los animales de la raza bovina.

—Las acuñaciones verificadas en las casas de Moneda del reino durante el año económico de 1866-67 y los seis últimos meses de 1867, ascendieron a 423.301,873 reales 20 céntimos.

De esta cantidad se acuñaron: en oro reales 250.383.120; en plata 143.769.334, y en bronce 19.715.623 reales 90 céntimos.

—Con fecha 26 del actual participa el gobernador superior civil de la isla de Cuba que en vista del estado completamente satisfactorio de la salud pública en la Habana, y previo acuerdo de la junta de autoridades, conforme á los pareceres de las juntas local y superior de Sanidad, se había cantado el *Te-Deum* á las nueve de la mañana del mismo día 26.

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—Parece que en su próxima reunión procederá la diputación provincial de Córdoba á repartir los trescientos mil reales consignados en su presupuesto para calamidades públicas.

—Se va á distribuir en todos los pueblos de la provincia de Cádiz como auxilio que ha de emplearse en obras de utilidad local, la importante suma de un millón ciento cuarenta mil reales, que ha votado aquella diputación provincial con dicho objeto.

—El trigo continúa en Jerez de 92 á 94 reales fanega. El trigo extranjero adquirido por el ayuntamiento se vende de 82 á 86.

—En el arsenal de la Carraca están en composición y carena la fragata de guerra *Lealtad* y los vapores *San Antonio*, *Isabel II* y *Alerta*.

También parece que pronto empezará la composición del vapor de guerra *Isabel la Católica* y de la goleta *Concordia*.

VALENCIA.—En el campo de Moncada va adquiriendo estos años alguna importancia la producción de la pasa, que viene á sustituir á los vinos que en grandes cantidades se cogían en sus lagares, pero que alcanzan cortos precios y escasa extracción. Esta transformación de los viñedos,

da ocupación á los jornaleros, que tienen que practicar los trabajos de cava, plantación etc., que la acompañan, y esperamos sea ventajosa para los dueños, para quienes será más fácil la venta de la pasa que tiene un ancho mercado en Inglaterra, que la del vino, que se estancaba en sus lagares.

GALICIA.—En la Coruña se esperan algunas locomotoras para el ferro-carril gallego.

VIZCAYA.—Hé aquí los pormenores que publica el *Euscalduna* acerca del naufragio de una lancha en Ondárroa, de que ya tienen noticia nuestros lectores:

«Ondárroa 28 de enero de 1868.

Escríbame V. para noticiarme una desgracia mas sobre las tantas que lamentamos todos. Una lancha pescadora de este puerto, tripulada con 19 hombres, naufragó pereciendo toda la tripulación el día 22 del corriente. Esta lancha, llamada *San Antonio*, se hallaba pescando con otras el día 18, cuando cargó el temporal de aquel día pudo llegar de arribada á San Sebastian y salió de este puerto el 22, al parecer con buen tiempo, pero en la mar la cogió el huracán del 22 y desapareció con toda la tripulación. Después de tres días de ansiedad se tuvo aquí certeza de esta noticia el día 25. La desgracia es todo lo completa que puede ser: han perecido 19 hombres de lo mas florido de la cofradía, todos jóvenes, y quedan en la orfandad todas sus familias.

Describir el aspecto que presenta este pueblo desde el citado día es imposible; la consternación es general y no se oyen mas que los lamentos de las familias que han perdido cuál su padre, cuál su hijo, su hermano, sus parientes, y todos, sus amigos y compañeros.

Desde ese día la autoridad civil y eclesiástica y otras personas están tomando providencias para disminuir tanta lágrima, y tendrán que acudir á la caridad de todos, pues que mucho, muchísimo se necesitará para poder atenuar las consecuencias de un acontecimiento de esta especie, en un pueblo que no tiene mas riqueza que la pesca.

No puedo estenderme mas, pues me falta tiempo, pero no he querido retardar mas el noticiarme esta desgracia que ha llenado de espanto á los puertos pescadores.

De V. afectísimo amigo.—C.»

ULTRAMAR.—Por la vía de Nueva-York hay noticias telegráficas de Cuba que alcanzan al 8 del corriente y cartas de la capital de la isla fechadas el 4:

El cólera había desaparecido de la Habana, así como de Regla. En todas partes iba mejorando la salud pública.

En cambio eran innumerables los asesinatos y atentados de todas clases; una banda de malhechores que recorria los campos de Cárdenas habia cometido infinidad de atropellos y dado muerte á los Sres. D. José Canedo, D. Vicente Perez Martinez y su hijo D. Sixto. La autoridad habia tomado medidas enérgicas para acabar con los foragidos.

El día 1.º del actual han tomado posesion en todos los ayuntamientos de la isla los nuevos concejales, elegidos con arreglo á la ley orgánica vigente.

Habian fallecido en la Habana el señor marqués de Estéva de las Delicias, y el reputado jurisperito D. José Antonio Cintra.

La plaza, bajo su aspecto mercantil, seguia en calma con motivo de las fiestas, pero no faltaban entradas de buques nacionales y extranjeros, cargados de víveres que se venian á regulares precios. A causa de los insignificantes restos de la zafra pasada, los precios de los azúcares de todas clases son naturalmente nominales, abundando los pedidos de Europa para la nueva, que promete ser muy buena. No falta dinero y el crédito, que es lo mas esencial, se restablece.

—Había llegado el vapor-correo peninsular *Infanta Isabel*, que salió de Cádiz el 13 del pasado. Tuvo á bordo un caso de viruelas, por cuya razon en Puerto Rico tuvo que demorarse mas tiempo del preciso. En dicha capital se habia sentido un nuevo temblor de tierra, haciendo de alarma á los habitantes.

—El voto popular para la cesion de la isla á los Estados-Unionos, debia verificarse el 8 de enero en la isla de San Thomas, y el 9 en la de San Juan.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—El *Monitor* llegado por el correo de hoy, contiene la memoria presentada por el ministro de Hacienda sobre la situacion del Tesoro francés.

Segun este documento, cuyo espíritu es bastante optimista, la deuda flotante se eleva á 936 millones de francos; los descubiertos de los presupuestos anteriores á 1866, á 729 millones; el déficit de 1867, á 189 millones; los ingresos de 1868 están calculados en 1.698.722.033 francos; los gastos del mismo año, en 1.596.325.090; los ingresos de 1869 se estiman en 1.696.948.237; los gastos en el mismo año en 1.628.966.962.

—El gobierno francés, que pensó en disolver el Cuerpo legislativo, ha renunciado á verificarlo en vista del disgusto que la ley militar ha producido

en los departamentos, los cuales se teme enviarán mayor número de diputados de la oposicion.

—Se anuncia otra carta de Mr. Persigny sobre el derecho de reunion.

Dícese en Paris que por el pronto solo se pondrá sobre las armas la guardia móvil en las provincias del Este, vecinas de Alemania, y las de los departamentos marítimos.

Ha empezado á publicarse en Francia bajo la protección del gobierno, un periódico titulado *La guardia nacional móvil*, cuyo primer número muestra tendencias belicosas.

ESTADOS-UNIDOS.—Si hemos de juzgar por el aspecto que toma la cuestion de presidencia de los Estados-Unionos, la lucha quedará concretada á dos candidatos; el general Grant y Mr. Prendleton. Hoy todas las probabilidades están en favor del primero.

AUSTRIA.—Los delegados húngaros no se han reunido aun en sesion, porque habiendo exigido que los debates tengan lugar en su lengua nacional, se necesita nombrar un ministro que la comprenda. Parece que la elccion recaerá en el conde Festetic.

RUSIA.—Una correspondencia de Viena dirigida á un periódico de Paris, dice que muy en breve estallará una insurreccion en Bulgaria, organizada por Rusia. Hé aquí los detalles que dá sobre el particular:

«El comité ruso-búlgaro trabaja abiertamente, siendo secundado por los comités diseminados en todo el país, á fin de que la insurreccion estalle con toda la energía posible. Existen en casi todas las poblaciones situadas á orillas del Danubio depósitos abundantes de armas y municiones. Insurrectores y jefes militares esperan la señal para dirigirse á sus puestos y obrar á la primera orden que reciban. Nuestra particular y dolorosa experiencia en estos asuntos nos mueve á dar poca importancia á semejantes noticias, pues la impotencia de los comités revolucionarios es para nosotros un axioma.

PERÚ.—Las noticias directas del Perú alcanzan al 21 de diciembre.

Prado seguia frente á Arequipa. El día 14 habia intimado á la ciudad se rindiese en el término de tres dias, ofreciendo á los habitantes una amnistía y amenazándoles con dar principio al bombardeo si no cedían á estas intimaciones. Sin embargo, el famoso cañon de 300 que el presidente esperaba para atacar la plaza no habia llegado aun, y despues de quince dias de viaje se hallaba á nueve leguas de distancia.

El 20 habia llegado al Callao un vapor procedente del Norte de la república, llevando la noti-

de marmotas llegadas no se sabe cómo ni por qué?

—Todo eso depende del color del cabello y de la forma de la nariz. Suponed que una de las dos personas de quienes hablais se parece á la dama que hemos dejado poco há y la otra encontrará allí su paraíso.

—Ya cambias la cuestion. Me hablas de Tolou cuando yo te hablo de Fontgraviere, replicó Fernando algo confundido.

—Pues bien, señor, hablemos de Fontgraviere.

—Entonces convendrás en que la señorita de San Cyr es un partido que no me conviene de ningun modo. Ante todas cosas, es demasiado rica.

—Ese es un defecto que convendria á muchas personas.

—¡Oh! diablos! dirian que me caso con ella por su dinero! Y además mi prima es muy joven.

—Es cierto que tiene diez y ocho años y que vos teneis veinticuatro.

—¿No has observado que sus gustos son fútiles?

Yo la sorprendí un dia hablando con su gilguero.

—Nada hay que replicar á eso.

—Hace algunos meses que, sin aparentarlo, hago toda clase de reflexiones. Pero afirmo por mi honor que no es conveniente casarse con una joven cuando uno no está seguro de hacerla feliz.

—No es esta tu opinion?

—Esa reflexion no la habiérais hecho seis meses há. Es un progreso.

mayor locura del mundo es la sabiduría.

Fernando saltó sobre su silla y miró á Manilla de reojo.

—He visto, prosiguió Manilla, que todos los hombres, ó casi todos, pasan el tiempo dejándose guiar por una especie de buen juicio miope y manco que las generaciones se transmiten unas á otras como un ídolo. Ese buen juicio vulgar camina á ciegas, en términos que los que le siguen tropiezan con todas las piedras del camino. Por ese medio logra uno algunas veces hacerse desgraciado; pero en desquite, siempre vive uno lleno de tedio. So pretesto de pensar en un porvenir que no siempre tiene tiempo para llegar, se despoja á la juventud de todas las flores deliciosas que la embellecen. Y despues se hallan algunos hombres sábios que dicen á las personas que quieren divertirse: ¡Perdeis vuestro tiempo! Perder su tiempo cuando uno se divierte, ¡qué blasfemia!

—¡Tienes razon! exclamó Fernando.

—¡Voto á brios! bien lo sé, repuso Manilla, que se acaloraba hablando. Cuando el placer os sonrie, abrazadle sin vacilar; reflexionareis despues. ¡Por Dios Santo! que me da ira cuando veo á algunas criaturas humanas darse tantas penas para aprisionar su vida entre las cuatro tablas de la regla como en un férétron. Unos se amarran fuertemente con el matrimonio cuando tienen una amiga que los consuela: estos se creen graves porque ganan diez millones para gastar trescientos

mil; ¡son locos! La razon vulgar, la razon de todo el mundo os aconseja que arregleis vuestra vida como un catecismo por preguntas y respuestas, y que sacrifiqueis perpetuamente el dia de hoy al de mañana, es decir, que desconteis lo cierto por lo incierto. Eso se llama virtud y hallareis mil filósofos que os la aconsejarán. ¡La filosofía! ¡cosa estravagante! Yo no daría el último beso de mi novia por toda la filosofía del mundo!

—¡Bravo, Manilla! exclamó gozoso su amo.

—¿La filosofía de quién? prosiguió Manilla. Yo tambien tengo mi filosofía: consiste en tomar el tiempo conforme viene y á mi novia por lo que es. ¡Pues bien! obedeced á vuestra naturaleza y no convirtais la costumbre en un lecho de Procasto. Si vuestro corazon tiene sed de amor, amad, aunque esto haya de mataros. Me dirán que Cleopatra murió de la picadura de un áspid; y de qué murió Lucrecia? Marchad, marchad, caballero; seguid vuestro camino, y estad seguro, digan lo que quieren las escuelas, de que acerca de estas materias Sardanápalo, que era un loco, sabia mucho mas que Aristóteles, que era un sabio.

—Eso me decide, respondió Fernando, y puesto que tal es tu opinion, no me casaré con la señorita de San Cyr.

La conversacion continuó algun tiempo sobre este tono. A eso del medio dia avistaron las murallas de Fontgraviere.

—Veo en la alameda mucha gente, dijo Mani-

cia de que á su salida del puerto de Pacasmayo quedaban batidos en Chiclayo las fuerzas de Balta, el jefe de la revolucion en esta parte de la república, con las de Cornejo, el comandante de las fuerzas del gobierno.

—Una carta de Lima pinta en los siguientes términos el estado de aquella capital: «El lugar donde reside la autoridad suprema se encuentra hoy justamente alarmado, por innumerables bandas de ladrones, y por consiguiente es lamentable el estado á que se halla reducido. De un extremo al otro de la ciudad, reina el pánico, la desconfianza. Todos temen, y con justicia, ser atacados á la hora menos pensada por alguna de las pandillas de malhechores, que no sólo asaltan la propiedad sino tambien la honra. Raro es el día que los alarmados habitantes no tienen que referir la consumacion de dos ó tres ataques realizados por esos visitantes de lo ageno. Entretanto la fuerza pública, encerrada en sus cuarteles, puede decirse que mira impasible todos esos hechos, sin poner el remedio para que desaparezca este orden de cosas, que por cierto no es honroso para el país ni para el gobierno. De aquí que las calles de esta populosa ciudad, á las nueve de la noche, presentan el mas triste aspecto; las habitaciones se cierran, como tambien los establecimientos de venta al por menor, y unido esto á la leva de hombres para el ejército, su aspecto, como queda dicho, es el de una ciudad desierta.

El asalto de hombres para convertirlos en soldados es un verdadero crimen. Tenemos una ley de conscripcion y la Constitucion del Perú, en la parte relativa á las garantías individuales, espresamente prohibe las levas. Sin embargo, á la luz del día y á presencia de una sociedad civilizada, se practica tan monstruoso hecho.

PRUSIA.—La Cámara de diputados prusiana está deliberando sobre un proyecto de ley que el gobierno ha presentado, por el cual se decide que las rentas del dominio de Hannover quedarán en poder de esta provincia como fondos especiales. Estos fondos deberán ser invertidos en los gastos que antes de la anexion eran de la incumbencia de aquel Estado. Este proyecto parece será vivamente combatido en las Cámaras, y particularmente por el partido conservador. Mr. de Bismark está vivamente interesado en la aprobacion de dicha ley, pues con ella quiere demostrar la política conciliadora del gabinete con respecto á Hannover. Se asegura que si esta ley no es aprobada, no será difícil se disuelvan las Cámaras. Si esto sucede será un golpe rudo dado por el gobierno al partido conservador.

—Han vuelto á reanudarse las negociaciones con M. Quaade para la devolucion del Sleswig á Dinamarca. El gobierno danés se halla dispuesto á transigir sobre la introduccion de la lengua alemana en la iglesia y en la escuela, por lo cual es probable que no se tardará en terminar este asunto.

ITALIA.—Mientras que el cuerpo expedicionario francés está tomando cuarteles de invierno en Civita-Vecchia y Viterbo, y se aumentan las probabilidades del regreso de una division, parece que siguen con actividad las negociaciones entre

las cortes de Florencia y Paris, para la completa evacuacion del territorio pontificio.

—Una correspondencia de Florencia refiere algunos detalles sobre la conducta que sigue Victor Manuel con los hombres mas importantes de todos los partidos. De ella tomamos el siguiente párrafo:

«El señor Rattazi visita con la misma frecuencia que antes el palacio Pitti, en donde siempre es bien recibido: muchas veces el rey le envía soberbias piezas de caza, que él mismo mata, y á las que siempre acompaña cartas muy afectuosas. Es muy posible que Rattazi se haya amostazado algun tanto con el nombramiento de Guatterio para el cargo de ministro de la casa real; pero el rey no descende á estos detalles, manteniéndose, por el contrario, en una esfera serena. Guarda consideraciones á todo el mundo, y trata siempre con el mismo afecto, y aun pudiéramos decir profundo respeto, á la derecha y á la izquierda, á cuyos principales jefes invita frecuentemente á su mesa. ¿Quién podrá censurar este modo de obrar? Victor Manuel llena cumplidamente los deberes de rey constitucional, procurando tener contentos al pueblo y á todos los partidos.»

—Un francés naturalizado en Italia, que ocupa un asiento en el Parlamento, el Sr. Benedetto Castiglia, ha presentado un proyecto para resolver las cuestiones que agitan á la Península. En su concepto, las desgracias de Italia, y la imposibilidad de introducir economías, es el temor de una proxima guerra por un lado, y la cuestion romana por otro.

Es un deber para Italia y está en su interés, en el de las naciones sus hermanas Francia y Prusia, renunciar para siempre á una guerra ofensiva entre sí, declarándola impia, y manteniéndose sólo á la defensiva. Sentado esto, Italia no tendría que preocuparse con alianzas de esta ó la otra potencia, reconcentrando todas sus fuerzas en el desarrollo de su riqueza, abolicion de su actual sistema militar, sustituyéndolo con otro meramente defensivo y gratuito. Una reforma bien entendida en la actual administracion permitiría hacer mas de doscientos millones de economías, desapareciendo en breve tiempo el déficit que la consume.

Quedaba entonces la cuestion romana. Roma como capital política de Italia, es en concepto del diputado Castiglia, un principio imaturo e infértil; siendo preferible para la humanidad y para la Italia misma conservar la Roma sacerdotal, porque siendo su mision reunir la comunidad de la verdad universal, la humanidad entera llegaría pronto al mayor grado de esplendor.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 28.—Nueva-York.—El Estado de Connecticut ha adoptado la candidatura del general Grant para la presidencia de los Estados Unidos.

Berlin 27.—La Cámara de Justicia ha anulado la sentencia que condenaba al diputado Twisten á dos años de prision.

Paris 28.—Los rumores de disolucion de la Cámara italiana y de un golpe de Estado toman

mucha persistencia; pero ningun despacho ha venido á confirmarlos.

Mañana empezará á discutirse el proyecto de ley sobre la prensa.

Paris 28.—El Cuerpo legislativo ha pasado á la Orden del día sobre la proposicion Lanjuinais por 193 votos contra 100.

Después de los discursos de Villameur, Miguel Chevalier, el mariscal Niel y otros sobre la ley militar, el Senado la aprobó por 128 votos contra 1.

La France habla de graves rumores sobre Italia. Creíase próximo un golpe de Estado y la disolucion de la Cámara; ningun telegrama confirma estos rumores.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 31 DE ENERO.

Agricultura. (1)

El trabajo será en este artículo objeto de nuestro estudio y los medios de que el hombre se vale para aumentar las fuerzas al emplear aquel. Antes de ocuparnos de las máquinas, es sin duda oportuno plantear y resolver un problema que ha dado mucho que escribir y es todavía entre los labradores motivo de diferencias y acalorados debates. Desde que un ilustre poeta dijo «sic vos non vobis fertis aratra boves» no ha cesado de sostenerse la superioridad del ganado vacuno sobre el mular y caballar para la labor del campo. El pro y el contra, sostenidos teóricamente, agotaron cuantas razones pueden alegarse. Sin embargo, este punto (en nuestra humildísima opinion) no puede resolverse ni en las cátedras ni en los periódicos. Sea la superficie dada una hectárea de calidad y estado igual: divídase el pedazo en dos porciones equivalentes de 50 áreas; un par de mulas, escogido, entre á labrar la primera y otro de bueyes, escogido, la segunda: cuéntese el tiempo invertido por ambas yuntas y el que mejor y mas pronto lo ejecute, aquel habrá resuelto el problema. No dudáramos sostener que las mulas obtendrían la ventaja; que en el tiempo que los bueyes completaran una vuelta de 6 centímetros de profundidad, las mulas darían tres vueltas de tres centímetros una, viniendo á mover 9 centímetros por capas sucesivas con una labor mas honda y mejor practicada. Hoy los bueyes son únicamente aceptables para fortunas humildes que no pueden ni labrar mucho ni pronto, ni

(1) Véanse nuestros números 6 y 19.

correr la esposicion de la muerte de los animales de labor sin quedar arruinados.

De 1850 á 1840 habia en muchos pueblos tantas parejas de bueyes como de mulas y una tercera parte del campo inculto. Entonces la produccion comparada con las yuntas era como 2 es á 5. Desde esta fecha acá, los bueyes han ido desapareciendo; el campo se labra en su totalidad y la produccion se viene espresando como 2 es á 4; como 1 es á 6 en 1854, y 1856 como 1 es á 40. Ciertamente que en las provincias montañosas y meridionales todo se hace con bueyes y se logran abundantes cosechas.

En Extremadura y Andalucía hay casas que labran con 50 ó 40 parejas de bueyes y recolectan grano en altas cantidades; pero esto sirve solo para probar que la propiedad rústica se encuentra en pocas manos. Preguntad en las dos Castillas, en Aragon y otras zonas donde se usan mulas, cuánto se recolecta por cada 50 ó 40 parejas de labor, y se verá que la proporcion es ventajosa y que esta materia es de puro resultado.

Y tomada la cuestion desde el punto de vista que debe ocupar el observador imparcial, un arado es una máquina remolcada por bueyes ó por mulas, y lo mismo es al arado que anda poco la fuerza de los bueyes que al que anda mucho la de las mulas. Lo mismo es á una diligencia la fuerza de 8 caballos que andan 10 kilómetros por hora, que á un tren la locomotora que arrastra 40 diligencias, conduciéndolo con admirable velocidad al punto de su destino. Pues ¿dónde está la razon de la diferencia? ¿Por qué aceptar lo moderno con sus ventajas y no rechazar lo antiguo por sus inconvenientes? Ya lo hemos dicho: porque á fortunas humildes no les permiten llegar á donde otros llegan sus cortos recursos y han de permanecer situadas allí donde la necesidad de su posicion las tiene reducidas.

Los telégrafos ópticos son sin duda alguna excelentes, y sin embargo están abandonados porque la aplicacion de la electricidad á la trasmision de los despachos lleva á todas partes instantánea y precisa una orden ó un aviso por medio de un solo alambre. Todo el mundo ha conocido los carros con eje de madera, caviacas y clavos de resalte y ha oido el atroz ruido de sus volanderas; hoy no los usan nadie y hasta en localidades pobres como el litoral de Santander y Asturias se ven

lla; os aguardan. La señorita de San Cyr está al lado del Comendador.

—¿Pobre querida Laura! ¿Crees que se mataría si le mandase á decir que no la amo ya?

—La señorita de San Cyr, por su educacion, no debe tener aficion á las tragedias, señor.

A cien pasos de la reunion, Fernando se apeó, adelantándose con el sombrero en la mano.

—Venid acá, sobrino, le gritó el Comendador con voz gozosa: el ajuar de la novia está listo, y se os permite abrazar á vuestra esposa.

Fernando se acercó á la señorita de San Cyr, que se habia puesto tan encarnada como una cereza, y le besó castamente en ambas mejillas.

VI.

UNA HIJA DE EVA.

Después de la cena, Fernando aprovechó un momento en que estaba sola su prima en el hueco de una ventana, para acercarse discretamente á ella.

—¿Habéis comprendido la señal que es he hecho? le preguntó en voz baja; es absolutamente necesario que os hablé á solas.

—Estoy á vuestras órdenes, señorita.

—Pues bien, prosiguió vivamente; id mañana detrás del bosquecito, del lado de la estílua de Apolo, y yo estaré allí.

—Habéis concluido mas pronto diciéndome que amais á la señorita Nelly.

—¿Hallas eso malo por ventura? exclamó Fernando con aire terrible.

—Si os enfadais vais á hacerme creer que aquello es una pasion.

—¿Y aun cuando lo fuere?

—¿No será yo quien os lo afee?

La frente del caballero se serenó y se puso á imazolar el aire con la punta de su látigo.

—Veamos, Manilla, eres mozo de talento; te permito que me digas tu modo pensar sobre el particular.

—Tal cual me veis, soy hijo de un señor napolitano que, segun el humor que yo le conocí, ha debido darme por aquí y por allá muchos hermanos. Este señor, muy buen hombre en el fondo, me cuidó de mí durante su vida y me enseñó lo poco que sé. Cuando murió en vísperas de ser obispo, el pobre diablo mandó que me diesen mil escudos de oro, con los que me vino á la imaginacion recorrer el mundo. Desde aquel día, hace mas de treinta años, he vivido como un vagabundo, lo cual me ha traído á ser el paje de vuestra señoría.

—¿Qué relacion hay entre ese discurso y Nelly?

—Vais á verlo inmediatamente. Me concederéis que habiendo vivido de ese modo, he debido al menos haber adquirido alguna experiencia.

—Sin duda.

—¿Pues bien, señor; puedo aseguraros que la

—El carácter de la señorita de San Cyr y el mio no simpatizan en el fondo. Ella está apasionada por el acordeon, y este es un instrumento que me irrita los nervios.

—Es cierto que la guitarra es mejor.

—No olvidéis tambien que soy marino; ¿qué quieres que sea de una mujer cuyo marido está siempre á punto de marchar para la India?

—No os inquieteis, señor, todo se arregla.

—Es un arreglo que no me agrada nada.

—¡Oh! caballero, uno se acostumbra á todo.

—¿Sabes, Manilla, que hoy te muestras espantosamente inmoral y que no sé lo que me contiene para no aporrearte?

—¿Yo, señor?

—¡Calla! Sábete, pícaro, que yo no soy de esos que se acomodan con tales tratos.

—¿Cáspita! señor, ¿quién os habla de acomodados?

—Tú.

—¡Nada de eso! Se ignoran esos tratos y basta.

—Tienes principios abominables y vas á obligarme á traspasarte con mi espada para modificarlos.

—Hacéis mucho honor á mis principios; si no os agradan, no estoy aferrado á ellos y supondremos que nada he dicho.

—Mira, Manilla, si fueses hombre de buena fé, reconocerías que, todo bien considerado, sería una locura de mi parte el casarme con mi prima.

perfectamente montados con aros de una pieza, bñges de fundicion y ejes torneados con todo lo de más á propósito para lograr resistencia al peso y facilidad en la locomoción.

Se quiere, sin embargo, que, apenas inventada una máquina, todos la usen y la encomien y pongan á su autor sobre las nubes. Esto ni puede ser inmediatamente después de hecho el invento, ni aun pocos dias pasados de la prueba. Algunos ejemplos prácticos justificarán esta verdad. No habrá un partido judicial vinícola que carezca de prensas para obtener mosto. Se presentó la invencion. Uno la adquirió y estrujó su cosecha como ensayo, quedando satisfecho. Observaron el procedimiento tres ó cuatro ó doce y lo adoptaron á su vez, pero ¿cuándo? Cuando tuvieron precision de hacer lagar nuevo que les costaba 3,000 reales, compraron la prensa por solos 500; antes, no. Ciertamente que entre los apretones de la viga, los cortes del orujo y la facilidad de la prensa, hay en favor de esta notables ventajas; pero no son de tanta significacion que merezcan abandonar el lagar. Se mostró al público un arado de vertedera fija, y aunque la labor era regular digieron los inteligentes: «no vale para pedazos pequeños y aun para los grandes ofrece la dificultad de tener que arar á caracoles ó á rondones.» Otro oyó la observacion y presentó un arado de vertedera giratoria y se probó y se aceptó y hoy pocos labradores inteligentes carecerán de este instrumento. Siguió á él la colocacion del timon fijo; despues el aporador y hoy puede asegurarse que se arribó al mas acabado grado de perfeccion. Sin embargo, los arados viejos, ó sean garabatos, han de funcionar á la primera vuelta si el de vertedera se apetece que haga buena labor en la segunda.

Todas las provincias, unas más y otras menos, han tratado de propagar los adelantos obtenidos en la materia, trayendo modelos de las dos últimas Esposiciones universales de Lóndres y Paris. Se trajeron arados de distintas clases, máquinas para trillar, segar, aventar y clasificar trigo; máquinas para obtener manteca, para hacer queso y pan con sus hornos; corta-pajas; corta-yerba; trituradoras; en una palabra, máquinas movidas por fuerza animal y por vapor para todas las imaginables operaciones agrícolas. Todos estos aparatos pueden hoy dividirse en tres grupos. 1.º Los que no tienen aplicacion á nuestra agricultura. 2.º Los que se han aceptado y se usan dando resultados satisfactorios. 3.º Los que podrian aceptarse para la explotacion en grande de todas las faenas agrícolas, pero que, reclamando gastos cuantiosos, inspiran desconfianza. A esta última clase pertenecen todas las maniobras impulsadas por el vapor.

Una máquina como la que se usa en Inglaterra para arar, de fuerza de 50 caballos, que á medida que la locomóvil anda, los balancines, armados cada uno de 30 rejas, practican 60 surcos profundos, costaría á quien la tomase 300,000 reales, y aunque diariamente podría arar 60 obradas, (29 hectáreas) el gasto de carbon, maquinista, fogonero y ayudantes asustaría al capital mas firme de nuestro país. Esto se hace en Inglaterra en las posesiones de los opulentos capitalistas que tienen la labranza por recreo; pero nosotros que, sacando del pequeño capital que manejamos el pan nuestro de cada dia dormimos tranquilos, no podemos acometer procedimientos tan gigantescos.

Esperemos mejores tiempos y sigamos siendo amantes del trabajo y entusiastas por los adelantos juiciosos y aceptables, pero que no se diga, no, que estamos como el budo de la fábula escondidos de dia, sa-

biendo solo volar en las tinieblas de nuestra vetusta y rutinaria ignorancia.

AGUSTIN DE BENDITO.

Cubillas de Santa Marta 29 de Enero de 1868.

VARIEDADES.

LAS PIRAMIDES DE EGIPTO.

Muchos han oido hablar de las pirámides; pero pocos saben lo que son en sí estos preciosos restos arqueológicos, y cuánto aún valen para la historia del arte.

Las pirámides son unos monumentos gigantes, situados en Egipto y en la Nubia. Los mas notables, al decir de M. Hogges, se encuentran en una llanura arenosa al S.O. del Cairo, formando grupos, uno de tres y otro de once pirámides: la principal tiene 816 pies de frente en la base de cada costado, y la cúspide se ha convertido totalmente en una grandiosa esplanada, á donde han sabido muchos curiosos é ilustrados viajeros.

Es sorprendente el panorama que presentan aquellos despojos de la civilizacion pagana, y parece increíble que toda aquella gran obra sea construcción de los años 1,200 antes de Jesucristo. Solo se acierta á creer teniendo noticias de aquellos tiempos, en que el Egipto, la Siria, la Fenicia y aun la Judea, eran los países mas ilustrados de la tierra; y sus conocimientos artísticos y científicos comenzaban á propagarse é introducirse en la Grecia, donde la poesía contribuyó luego á instruir á los hombres, desenvolviéndoles sublimes ideas por medio del encanto de la armonía.

Una idea de lo que era el Egipto, dá Herodoto, aquel célebre historiador griego de Halicarnaso, donde había nacido en 480 antes de Jesucristo. El sabio griego viajó por todo el Egipto y el Asia, adquiriendo gran celebridad en el pueblo, tanto que destronó al tirano Ligdamis que oprimia á su patria, y habiéndole pagado con la mayor ingratitud sus conciudadanos, se desterró voluntariamente, dedicándose á escribir su célebre historia, que leyó en los juegos olímpicos, causando la admiracion del pueblo los capítulos de aquel libro, pues los atenienses votaron en su favor una recompensa de diez talentos, equivalentes á unos 600,000 rs.

Por la Historia de Egipto que nos legó Herodoto, sabemos lo precioso que será contemplar las ruinas de Tebas y los restos de las pirámides, en esos momentos misteriosos de los crepúsculos. Entonces, al ojo de un curioso viajero, se aparece una larga calle, compuesta de 2,000 ciudades colosales, y en la cual el Nilo es su dulce arroyuelo desde Elefantina hasta la provincia de las Rosas, esa graciosa y fragante Arsinoé, á que nosotros llamamos ni mas ni menos que Taionn.

El mismo Herodoto vió esa calle, en sus tranquilas exhumaciones fantásticas; esa calle, que no era otra cosa sino el mismo Egipto, viejo como los siglos, y cortado hoy á pedazos sobre las orillas de su río siempre joven; pero la gracia de todo ello, la virtud mágica del miraje lo reúne indudablemente, y de vez en cuando, por los secretos de un prisma desconocido á los físicos; y cuando este prodigio se efectúa, cree uno mismo asistir á la resurreccion completa de aquel imperio, como si las mil y mil catacumbas volviesen á las ciudades del Nilo una multitud de momias, más numerosas que los granos de arena del Océano y del Mediterráneo, ó como si en las aguas del Eufrates se edificara la Babilonia de Nembroth, y su torre se observara por cima de tantos miles de edificios. Y así vió Herodoto en Egipto las interminables procesiones de Isis y de Osiris, desfilando por la entrada de los esfinges bajo la columnata del templo grandioso de Luxor, más grande y maravilloso que el de Jerusalem; y las ondas agitadas de la multitud bajo los arcos de las cien puertas de Tebas, más hermosos que los arcos de trofeo que levantaban en Mérida para Trajano; y admiró los sacrificios de Anubis en el santuario de oro y azul del templo de Hermes, y los grupos de astrónomos que descienden á la bóveda de Teutyris; y hasta apercibió el olor de la mirra que se quemaba en los altares.

Pero, al decir de Herodoto, el mas maravilloso de todos estos cuadros pomposos y antiguos, así exhumados por la descomposicion de los rayos solares, es el que presenta el laberinto del lago Meris, de cuyo horizonte se distingue con facilidad asimismo las dos pirámides de 600 pies de altura, coronadas por las estatuas de bronce doradas, que el mismo Herodoto llegó á ver, y fueron tratadas, al decir de Estrabon, por las profundas aguas del lago.

Y despues de esos antiguos historiadores, otros modernos viajeros han dirigido sus investigaciones

hacia las pirámides de Egipto, pero ninguno ha llegado en estos dias á donde alcanzó Belzoni, viajero y anticuario italiano de últimos del siglo XVIII, y el cual descubrió la segunda pirámide, publicando una obra sobre las ruinas del Egipto, y sobre el curso del Nilo, desde el Takase hasta el mar, olvidándose, sin embargo, á la provincia de Meroes, que, segun Herodoto, fué la cuna de los giprososistas, y que tiene el privilegio de haber conservado, sobre las esinas de sus higueras chumbas, el escarabajo sagrado, tan querido de los sacerdotes de Isis.

Pero, volviendo á nuestras pirámides, observamos que las injurias del tiempo no las han perdido.

Ni las guerras continuadas que ha devorado al Egipto tantas y tantas veces, las han destruido.

Ni la mano del hombre, que destruyó á Corinto y á Macedonia, como á la Roma de los Césares, nada ha hecho hasta aquí contra estas pirámides, cuya solidez y magnificencia las garantizan por sí solas de todo ataque.

Así es que todo, los siglos, las guerras y los hombres, parece asegurarles una fabulosa duración; parece como que respetan esos restos, para que se trasmitan hasta la consumacion de los siglos, en que nuestros últimos hijos puedan exclamar con admiracion: ¡Esta es la obra de nuestros primeros padres!

Y envueltos en tales misterios históricos los restos del Egipto, todos los viajeros hablan con pasmoso entusiasmo de estas montañas, obras del arte, que se destacan á su vista desde diez y ocho leguas de distancia, alejándose aparentemente á manera que uno se acerca, y dominándole, ya á una legua de distancia sobre la cabeza, como si se estuviera á su pié. Nadie, ni el mismo Herodoto, puede, segun él mismo, explicar la variedad de impresiones que se experimentan cuando se las toca; las inscripciones, los geroglíficos y logogrifos que están dibujados en todos sus frentes; la elevacion de sus cúspides, que parecen tocar al cielo; la rapidez de sus declives; el perimetro de su superficie; la mole inmensa de sus cimientos; la memoria de los tiempos que recuerdan; el cálculo del trabajo que costaron; la idea de que esas inmensas rocas son obra del hombre, de ese pigmeo que las contempla absorto á sus piés, revolviendo el tabaco de la pipa, con la cabeza cargada y el discurso triste, todo, todo embarga á la vez, el corazón del ignorante y el espíritu del sabio filósofo, llenando de asombro, de terror, de respeto, de miedo, y hasta de humillacion; porque asombro, terror, respeto, miedo y humillacion infunde en el ánimo del hombre la contemplacion de una obra tan grande, tan sublime, tan gigantesca como lo es en sí las pirámides de Egipto.

Pero de pronto, mil ideas pasan por la mente del filósofo ante esas maravillas, y entonces, preciso es confesarlo, otro sentimiento sucede á este primer transporte: el de la justicia, el de la realidad. Y cuando, despues de haber formado tan gran concepto del valor del hombre, se medita sobre el objeto en que ha sido empleado, no se puede menos de dirigir sobre su obra una mirada de tristeza, porque en verdad entristece á todo sensato, que la construcción de una tumba vana ha costado á una nacion grandiosa treinta años de angustiosas fatigas y más de 20,000 talentos.

¡Qué locura tan ridícula! Y ¡qué multitud de injustas vejaciones debieron producir los impuestos onerosos y la adquisicion de transportes de semejantes materiales! ¡Cuánto dinero de más para sepultar á unos miserables déspotas!

Ciertamente que, considerado despacio, no es posible recorrer los monumentos del Egipto sin indignarse contra la estravagancia de los déspotas que, con un valor inusitado, acometieron tan bárbaras empresas.

Aquellos torreones, aquellos laberintos, aquellos templos, aquellas pirámides, aquellos arcos con su maciza estructura, atestiguan más y más la servidumbre de una raza, de una nacion, de un pueblo atormentado por el peso de las cadenas, y tiranizado por los caprichos poco nobles de sus mandarines siempre soberbios; y desmintiendo al par que los egipcios fuesen un pueblo, como nos cuenta Estrabon, inspirado por el génio, cubierto de opulencia y amigo de las artes sobre todo.

Así es que aquellas ruinas inspiran menos lástima, porque, considerando un poco, se perdona á la avaricia que, violando sus tumbas, ha frustrado su esperanza; y mientras que el hombre, amante de las artes, se condele de ver arrasar en Alejandria las columnas de los palacios, que en otros tiempos fueron opulentos alcázares de los mas poderosos señores, para hacer muelas de molino, el filósofo, tras la primera emociion que naturalmente causa la pérdida de alguna cosa notable, reconoce la justicia secreta de la suerte, que; devolviendo al pueblo el fruto de tantas penas, somete el orgullo de un lujo inútil á sus más humildes necesidades.

¡Siempre tué así la humanidad!—N. DIAZ y PEREZ.

(De Los Sucesos.)

GACETILLAS.

Beneficio.—Mañana, sábado, tendrá lugar el de la primera triple Srta. doña Enriqueta Toda, que como lo esperábamos ha elegido una de las zarzuelas que mas aceptación han tenido entre nosotros. La acertada eleccion de Campanone y las simpatías que entre el público ha sabido conquistarse la beneficiada, llevarán sin duda al coliseo una numerosa y escogida concurrencia.

Estafa.—Un inglés joven, lord S., pasó una noche jugando con dos gentlemans, los Sres. R. y B., y despues de perder una docena de luises y de apurar algunas botellas cayó embriagado debajo de la mesa, y al dia siguiente despertó en su cama, sin saber cómo había llegado á su habitacion.

A las once de la mañana un criado anunció al señor R.

—Milord, dijo este entrando: vengo á arreglar cuentas con V.

—¿Qué cuentas, caballero?

—¿Cómo? ¿ha olvidado V. que ayer jugamos juntos?

—No; y por cierto que perdí diez luises.

—Al pronto; pero en seguida jugamos bajo palabra, y perdí contra V. 5,000 francos. Hélos aquí.

—No puedo aceptarlos, dijo lord S.; he olvidado completamente lo que pasó ayer, no sé lo que hice, y en conciencia, no puedo recibir ese dinero.

El Sr. R., manifestándose ofendido en extremo, insistió, negándose á conservar una cantidad que no le pertenecía, siendo tales sus esfuerzos, que lord S. vencido al fin, aceptó los 5,000 francos.

Salió el Sr. R., y dos horas despues anunciaron al Sr. B.

—¡Dios mio, milord! exclamó al entrar; juzgará V. mi visita muy importuna, pero me veo obligado á marchar á Italia dentro de una hora, y vengo á suplicar á V. que me abone los 25,000 francos que perdí anoche bajo su palabra.

—¿Cómo? ¿25,000 francos? No jugué, y mal puede perder. He olvidado completamente lo que ocurrió.

—Juro á V. que le gané anoche 25,000 francos; ¡quiere V. pagarme, sí ó nó?

—No; sé muy bien que no los perdí.

—Parece, milord, dijo entonces el Sr. B. con aire altanero y retirándose, que conserva V. la memoria para recibir, y que solo la pierde cuando ha de pagar: ha recibido V. los 5,000 francos del señor R., y rehusa pagarme... está bien; sé á qué atenerme respecto de su honor.

Lord S. se levantó sin contestar una palabra, sacó de su gabeta 25,000 francos, se los entregó al Sr. B. y dijo, llamando á su ayuda de cámara:

—Arroje V. de mi casa á ese estafador.

El Sr. B. saludó y salió precipitadamente.

Lord S. había sido víctima de dos talures diestros y audaces.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Clara, de 179 ts., cap. D. D. Zabalo, de Liverpool con 21 bultos tegidos á D. J. M. Zorrilla: 4 id. maquinaria á D. R. Lecuna: 1 id. quincaillería á la Sra. Viuda de Wunsch: 1 id. tegidos á D. I. Castanedo. Resto de carga para Sevilla y escalas.

Id. Cuco, de 45 ts., cap. D. F. Beitia, de Bayona con carga general.

Lancha María Josefá, de 14 ts., cap. D. S. Gabas, de Santoña con 327 sacos trigo á los señores Hijos de Dóriga.

Id. Industria, de 10 ts., cap. D. G. Iribarri, de Castro con 170 quintales de carbon vegetal á don J. Arrarte.

Quechamarín Agapita, de 36 ts., cap. D. J. Rodríguez, de Villaviciosa con 113 sacos habichuela y 14,000 duelas á D. V. Gutierrez y Casafont: 202 sacos habichuela á D. B. Abarca: 200 id. id. á los Sres. Martínez y compañía.

CAMBIOS DE HOY.

Cádiz á 8 div. 1/2 daño.

Valladolid á 8 div. 1/8 daño.

TEATRO.

12 DE ABRON.

Gran funcion para el sábado 1.º de febrero, á beneficio de la primera triple, Srta. Enriqueta Toda.

Se pondrá en escena la muy acreditada y popular zarzuela en tres actos, titulada: CAMPANONE.

Desempeñada por la Srta. Toda, Sra. Pastor, y los Sres. Fernandez, Beracochea, Rodriguez, Del Rio, Jorge y coro general.

A las 7.

A 3 y 2 rs.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

VAPOR-CORREO MENSUAL ENTRE COLON (ASPINWALL) Y LA ISLA DE CUBA.

Esta Empresa hace presente al público haber establecido el muy sólido y acreditado vapor de hierro

MOCTEZUMA

para un viaje mensual en el orden que á continuación se expresa:

IDA.

Día 24.	Salé de la Habana á las doce del día y llega á Nuevitas	el 26.
26.	de Nuevitas — Gibara	el 27.
27.	de Gibara — Baracoa	el 28.
28.	de Baracoa — Santiago de Cuba	el 29.
29.	de Santiago de Cuba — Kingston	el 30.
30.	de Kingston — Santa Marta	el 31.
31.	de Santa Marta — Cartagena	el 1.º
1.º	de Cartagena — Colon	el 2.º

RETORNO.

Día 7.	Salé de Colon y llega á Cartagena	el 9.
9.	de Cartagena — Santa Marta	el 10.
10.	de Santa Marta — Kingston	el 11.
11.	de Kingston — Santiago de Cuba	el 12.
12.	de Santiago de Cuba — Baracoa	el 13.
13.	de Baracoa — Gibara	el 14.
14.	de Gibara — Nuevitas	el 15.
15.	de Nuevitas — Habana	el 16.
16.	de Habana — Colon	el 17.
17.	de Colon — Habana	el 18.º por la noche.

CONSIGNATARIOS.

Nuevitas.	Sres. D. Manuel Marquez y C.	Kingston.	Sres. Nunes Brothers.
Gibara.	Longoria, Rosal y C.	Santa Marta.	Bengochea Lafaurie y C.
Baracoa.	R. Alayo y compañía.	Cartagena.	Macia é hijo.
Santiago de Cuba.	Ros hermanos.	Colon.	Manuel de Alcázar.

En la Habana se despacha por los Sres. San Pelayo y Herrera, Oficios, 58.

NOTAS.

Los vapores de la Empresa del Moctezuma hacen escala en Santiago de Cuba dos veces al mes, desde cuyo punto se dirigen á Puerto-Plata, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico y St. Thomas. La salida del Moctezuma de la Habana es posterior á la llegada del vapor-correo español trasatlántico y á la del paquete de la Mala real inglesa procedente de St. Thomas y Colon, que arriban sobre el 22 de cada mes.

La llegada del Moctezuma á la Habana es anticipada á la salida para Cádiz del vapor-correo trasatlántico que parte el 30.

En la Habana hay establecidas varias empresas de vapores que despachan sus buques semanalmente á New-York y otros á New-Orleans.

La compañía de correos españoles trasatlánticos tiene la comunicacion entre Sisal, Veracruz y la Habana, saliendo de este último puerto fijamente los días 8 y 22 de cada mes. Además están en la misma carrera vapores ingleses, franceses y americanos.

Las compañías de paquetes de vapor ingleses y franceses salen de la Habana para Europa dos veces al mes, pasando por St. Thomas. Se hace presente á los Sres. Cargadores que el Agente de esta Empresa en Colon (Aspinwall) la respetable casa de D. Manuel de Alcázar, se hará cargo de encaminar los bultos de mercancías que se le consignen que hayan de atravesar el Istmo de Panamá y se ocupará del recibio y embarque en Colon de lo que se remita al retorno del MOCTEZUMA para los puertos de su itinerario.

LAMPARAS

DE

GAS MILLE.

NADA DE MAL OLOR.

NADA DE MANCHARSE.

FUERA TODO PELIGRO DE ESPLOSION.

ALUMBRADO SIN LIQUIDO,

80 POR 100 DE ECONOMIA

SOBRE LA LUZ MAS BARATA CONOCIDA.

Con el objeto de hacer estensivo el uso de estas ventajosas luces á todas las clases, los dueños del establecimiento participan al público que se acaba de recibir un completo surtido de estas lámparas, las que se venden al mismo precio de 4 y 5 rs.

Los Sres. Pascual y Cortada, únicos representantes en Santander de la casa Leplay, Noel y compañía, de París. Depósito, calle de la Blanca, núm. 8. 10-6

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las esplicaciones mas detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para confección de vestidos tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 mas sobre acero, iluminados.—400 ó mas páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas esplicaciones puedan desearse sobre las labores y componiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.
Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.
Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.
Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen á la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente sólo con este objeto. Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO ó PILDORAS

Del Doctor SIGNORET, único Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos mas célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás medios que se han empleado para la

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

causadas por la alteracion de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las mas infalibles y mas eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamas males consecuentes. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos á una ó dos cucharadas ó á 2 ó 4 Píldoras durante cuatro ó cinco dias seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instruccion indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atencion y que se exija el verdadero LE ROY. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma

En Santander, en las principales farmacias.

Véndese en Madrid al por menor en las Farmacias de los SS. CALDERON, Principe, 13; ESCOLAR, plazuela del Anjel, 7. MORENO MIQUEL, Arcenal, 4 y 6.—LA FARMACIA FRANCO-ESPAÑOLA, 51, calle del Sordo, antes Exposicion extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.



Se arrienda la fonda nuevamente construida en la playa del Sardinero. Tiene todas las condiciones mas ventajosas para contener 200 huéspedes, salones espaciosos de recreo, café, dos magníficos comedores, etc. etc. Los que gusten tratar de su arriendo pueden dirigirse á D. A. Pombo. 36

Union Mercantil.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad tiene el honor de anunciar á los señores accionistas que, en la general que se celebrará el 27 de Febrero próximo, someterá á la deliberacion de los mismos una proposicion sobre la liquidacion de la Sociedad. Santander 27 de Enero de 1868.—P. A. de la Junta de gobierno, el Director Gerente, Mateo Obregon. 4-4

Gabinete fotográfico de Gonzalez,

San Francisco, 23, piso 4.º, frente á la botica de Corpas.

Este laboratorio vuelve á ponerse á la disposicion del público que tanto le favorece, después de tantos dias de obra en la mejora de sus condiciones de luz que tanto influyen en el buen resultado de los retratos. Además, no se perdonó medio de conseguir los mejores aparatos y adelantos de los países mas adelantados de Europa, después de los muchos que tiene el señor Gonzalez adquiridos en América y otros puntos.

PRECIOS DE SUS RETRATOS.

Bustos, nuevo sistema. 20 rs.
Copias, id. id. 5 " "
Retratos de cuerpo entero y tarjetas de álbum. 20 " "
Copias, id. id. 4 " "
Retratos comunes ó al carbon. 24 " 12 docena.
De mayores tamaños á precios convencionales. 30 á 25

En la barbería y peluquería de Bernardo Barquin, calle del Arcillero, se hacen postizos ó añadidos, y toda clase de trabajos de peluquería. 154

LA CAPA DEL ESTUDIANTE,

CUADROS DE COSTUMBRES

POR FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de á 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana. La primera entrega saldrá á luz el 1.º de enero. Precio de suscripcion en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA.

Se suscribe en Santander, en la redaccion de este periódico.

AVISO AL PUBLICO.

En la Estacion del Ferro-carril de Santander se vende COKE superior á cuatro reales el quintal. 48

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º; hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 9

Almanaque de la risa para 1868.

Ramillete de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Freixas de Sabater, Galvez, Amandi, Gil, Ramirez, Moly de Baños, Robert, Sepúlveda, Villergas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

VAPORES-CORREOS

DE

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA.

Salidas de Cádiz los dias 15 y 30 de cada mes.

De Habana á Veracruz los dias 8 y 22. Despachan billetes de pa-aje en Santander, los Sres. Perez y Garcia, Muelle, número 18. 10-5

Para Barcelona,

con escalas en Gijón, Rivadeo, Ferrol, Coruña, Carril, Vigo, Cádiz, Málaga, Alicante, Valencia y Tarragona.

Saldrá de este puerto el 2 de febrero el vapor NON PLUS ULTRA,

su capitán D. Bartolomé Llompard. Informarán sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, y los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13. 3

Para la Habana.

Saldrá á fin del corriente Enero ó primeros de Febrero la corbeta

CAROLINA.

Admite pasajeros y carga de abarrotes. La despachan sus armadores Sres. G. Cortiguera, Cañiza y Compañía en Santander. 11